

Die neue Auflage, textlich und illustrativ wesentlich erweitert, bringt zum ersten Male auch die Genealogie des durchlauchtigsten Fürstenhauses, die in vier Stammtafeln übersichtlich dargestellt erscheint. Für diesen Abschnitt verdanke ich dem Herrn Staatsarchivdirektor Dr. Wilhelm manche wertvolle Mitteilung. Der Abschnitt über das Fürstentum Liechtenstein wurde den heutigen Verhältnissen entsprechend neu bearbeitet, wobei mich Herr Kabinettsrat v. In der Maur in dankenswerter Weise unterstützt hat. Von Interesse dürfte die neu aufgenommene Übersicht des Güterbesitzes der übrigen Mitglieder des durchlauchtigsten Fürstenhauses sein und, vielleicht nicht unwillkommen, das neu beigegebene Verzeichnis jener Gemeinden, die innerhalb des fürstlichen Gutsgebietes liegen.

Auch diesmal wurde ich bei meiner Arbeit von vielen Seiten, insbesondere von den Herren Amtsvorständen, in bereitwilliger Weise unterstützt, wofür ich an dieser Stelle allen herzlichsten Dank sage.

So hoffe ich denn, daß auch die vorliegende achte Auflage freundlich aufgenommen und wohlwollend beurteilt werden wird.

Ung.-Ostra (Mähren), im Oktober 1913.

Der Verfasser.